



Ich unterbreche meine Erzählung, um zu bemerken, daß man nicht Nova Zembla, sondern Novovia oder Nova Zemla, sprechen muß. Als die Russen diese Insel eroberten, benannten sie dieselbe Novovia oder Nova Zemla, welches neue Erde, oder neues Land bedeutet: denn das Wort Zemla drückt diese beyden Ideen aus, und unter diesem Namen ist es auch in Rußland bekannt, von dem es abhängt.

Nichts gewährte diesen armen Leuten im ersten Jahre ihres Exils eine größere Hülfe, als ein Bret, woran ein langer eiserner Haken und einige Nägel, die fünf oder sechs Zoll Länge und eine verhältnißmäßige Dicke hatten, befestigt waren; in gleichen einige andere Bretter, an welchen auch verschiedenes altes Eisenwerk hing: traurige Reste einiger Schiffe, die das Unglück gehabt hatten, in diesen weit entfernten Meeren zu scheitern. Dieser unerwartete Beystand kam bey ihnen gerade zu der Zeit an, da sie Mangel an Pulver litten, da sie das Fleisch der Kennthiere, welche sie getödtet, fast aufgezehrt hatten, und vor Hunger umzukommen vermuthen mußten. Ein anderes, eben so beträchtliches Glück vereinigte sich mit dem erstern: sie fanden  
an